



SOCIEDAD MEXICANA DE ONCOLOGÍA, A.C.  
**GACETA MEXICANA  
DE ONCOLOGÍA**

www.elsevier.es



## MENSAJES Y SEMBLANZA

# Discurso con motivo de entrega de la Presidencia de la Sociedad Mexicana de Oncología (SMeO)

## Lead Speech regarding the Presidency of the Mexican Society of Oncology (SMeO)

El jueves 23 de enero del 2014, a las 20.00 horas, en el Ex-convento San Hipólito, ubicado en Av. Hidalgo N° 1070, del Centro Histórico de la Ciudad de México, la Sociedad Mexicana de Oncología (SMeO), convocó a la Ceremonia solemne de cambio de Mesa Directiva para el periodo 2014-2015. En su discurso de despedida, el Dr. Jorge Martínez Cedillo, Presidente 2012-2013, comentó:

*A 62 años de su fundación, la SMeO ha forjado un sólido prestigio y un amplio reconocimiento, no únicamente a nivel nacional sino internacional; resultado del trabajo y compromiso de toda una comunidad bajo la dirección de sus presidentes, que con el apoyo de sus respectivas mesas directivas, han sabido darle continuidad, coherencia y fortaleza.*

*A 2 años de distancia ratifico y confirmo el honor y el privilegio que ha sido el estar al frente de la Institución más representativa de la Oncología en México. Un constante compromiso y responsabilidad que enriquecen la vida profesional y personal. No obstante, no es tarea de un solo hombre, sino de un equipo, constituido por los miembros de la mesa directiva que han dedicado su tiempo, su esfuerzo y su apoyo incondicional.*

*Tienen más que merecido nuestro agradecimiento: Presidente, Dr. Jorge Martínez Cedillo; Vicepresidente, Dra. Laura Torrecillas Torres; Secretario, Dr. Gregorio Quintero Beuló; Tesorera, Dra. Araceli Castellanos Toledo; Primer Vocal, Dr. Samuel Rivera Rivera; Segundo Vocal, Dr. Fernando Aldaco Sarvide; Tercer Vocal, Dr. Adrián Cravioto Villanueva; Cuarto Vocal, Dra. María Isabel Enríquez Aceves; Quinto Vocal, Dra. Michelle Aline Villavicencio Queijeiro; Gobernador de Capítulos, Dr. Martín Granados García; Asesores,*

*Dr. Rogelio Martínez Macías y Dr. Pedro Mario Escudero de los Ríos.*

*Asimismo, agradezco y reconozco el esfuerzo y el apoyo de los miembros de los diferentes comités que contribuyeron a la organización de las actividades académicas, como en el Comité científico: Dr. Armando Fernández Orozco; Oncología Pediátrica: Dra. Rocío Cárdenas Cardos; Sarcomas, partes blandas y óseas: Dr. Mario Cuellar Hubbe; Prótesis maxilofacial: Dr. Héctor Padilla Méndez; Cabeza y cuello: Dr. Kuauhyama Luna Ortiz; Biología Molecular: Dr. Jaime Berumen; Tórax y mediastino: Dr. José Francisco Corona Cruz; Colon, recto y ano: Dr. Pedro Luna Pérez; Hígado, vías biliares y páncreas: Dr. Eduardo Alejandro Padilla Rosciano; Tubo digestivo: Dr. Adrián Cravioto Villanueva; Tumores urológicos: Dr. Hugo Arturo Manzanilla García; Piel y melanoma: Dr. Héctor Martínez Said; Oncología Médica: Dr. Samuel Rivera Rivera; Radioterapia: Dra. Beatriz García Robles; Colposcopia: D. Carlos Eduardo Aranda Flores; Tumores mamarios: Dr. Gregorio Quintero Beuló; y Ginecología Oncológica: Dr. Félix Quijano Castro.*

*Porque el servir conlleva la hermosa paradoja del recibir al dar, de transformar a los compañeros en amigos incondicionales y de trasladar la ética, de un mero concepto abstracto a un realidad compartida.*

*Durante los 2 años que duró la gestión, hasta el día de hoy, se cuidó con esmero todo lo que durante años, han aportado mis predecesores.*

*Se cumplió con los principales objetivos de la SMeO: la agrupación y servicio de todos sus miembros y la difusión del conocimiento en las diferentes áreas de la Oncología con actividades de Educación Médica Continua:*

Actualmente tenemos agrupados 1,052 socios con un crecimiento del 23% en los 2 últimos años.

Se realizaron las sesiones académicas mensuales, que representan el foro ideal para exponer y divulgar -entre la comunidad de médicos oncólogos y residentes- los últimos avances en el universo de la Oncología, además de promover el intercambio de ideas y conocimientos entre los representantes de las distintas subespecialidades e instituciones oncológicas de México.

Interés particular fueron los médicos jóvenes que se encuentran en formación en alguna de las áreas de la Oncología. Se dio prioridad a brindarles un espacio, incorporándolos en todo tipo de actividades académicas, contribuyendo así con su desarrollo profesional.

Se establecieron programas de estímulos académicos de motivación y recompensa a su esfuerzo.

Se brindó apoyo a médicos residentes para becas a diferentes congresos nacionales e internacionales, así como estancias en el extranjero que contribuyeran a su desarrollo profesional.

De todas y cada una de ellas, se conserva una memoria en video, la cual, en su oportunidad, se subió al sitio web, para su consulta continua.

Esta tarea de la SMeO, además de ampliar su divulgación, crea una videoteca, elemento importante del acervo científico de la Sociedad. La cobertura fotográfica, por su parte, es utilizada tanto en el "Boletín SMeO Hoy" como en el sitio web, como elemento estratégico de identidad. Aquí es importante señalar la trascendencia de mantener la unidad de la comunidad SMeO, y fomentar los valores de orgullo y pertenencia.

Para todo ello, se contó con el apoyo irrestricto de la industria, a la que la SMeO y mi persona, les manifestamos todo nuestro reconocimiento y gratitud.

Consensos, parte importante de nuestra agrupación, no es sólo la divulgación del conocimiento, sino la unificación de criterios médicos de diagnóstico y tratamiento de las diferentes neoplasias en nuestro país bajo un estricto orden de ética y profesionalismo.

Por tal motivo se organizaron sesiones de trabajo para la elaboración de Guías de Práctica Clínica teniendo como invitados a especialistas del más alto nivel en cada área, respondiendo al compromiso de la SMeO de atender las necesidades académicas y de especialización que demanda la práctica oncológica de nuestro país.

El evento científico anual más significativo de la Sociedad, es sin duda el Congreso Nacional de Oncología. Durante esta gestión se celebraron:

El XXX Congreso Nacional de Oncología, Guadalajara 2012 y el XXXI Congreso Nacional de Oncología, Cancún 2013.

Ambos concluyeron con éxito, gracias en primer lugar a la asistencia de los miembros de nuestra agrupación, del excelente trabajo de la Mesa Directiva, del Equipo Administrativo SMeO y del apoyo de la Industria, a los que se reitera nuestro agradecimiento.

Los 2 congresos, contaron con una nutrida asistencia de las diferentes áreas de la comunidad oncológica. En Guadalajara 2012 fueron 772 asistentes y en Cancún 2013 821, lo cual habla de la importancia y fortaleza crecientes que cada día tiene nuestra Sociedad.

Se logró un alto nivel académico gracias a la participación de profesores nacionales e internacionales de reconocido

prestigio, expertos en las diferentes áreas de la Oncología.

Resalta la innovación tecnológica en el acceso a las actividades académicas mediante la aplicación para dispositivos móviles y la presentación electrónica de carteles. Durante el XXX Congreso Nacional de Oncología, por primera vez, se sustituyeron los tradicionales pósters por modernas pantallas planas que, valiéndose de tecnología de punta, constituyeron una forma muy eficaz de exposición de los trabajos.

En otro asunto, se dio continuidad al trabajo editorial, con el que tradicionalmente nuestras 2 publicaciones, el "Boletín SMeO Hoy" y la Gaceta Mexicana de Oncología (GAMO) han cumplido cabalmente con los objetivos de comunicación y divulgación entre la comunidad oncológica.

Es de reconocer la labor como Editor en Jefe de la GAMO, al Dr. Francisco Javier Ochoa Carrillo, quien ha contribuido significativamente a consolidar esta publicación, que es el órgano de divulgación científica de la Sociedad.

En colaboración con el Consejo Mexicano de Oncología (CMOncol), trabajamos en conjunto con la Dra. María Guadalupe Cervantes, Presidenta de dicho organismo, así como su cuerpo directivo con el objeto de compartir el compromiso de brindar apoyo académico para todos aquellos aspirantes al examen de certificación del CMOncol, en las áreas de Ginecología Oncológica, Cirugía Oncológica, Oncología Médica y Oncología Pediátrica, por lo que se elaboró: el 1º curso en línea para la preparación del examen de certificación, con la colaboración del Dr. Ramiro de Jesús Sandoval de la Dirección General de Incorporación y Revalidación de Estudios (DIGERE), en la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM).

En la búsqueda de estrechar la colaboración e intercambio de conocimientos entre instituciones. La SMeO participó con asociaciones afines en sus diferentes actividades académicas, como son: la Asociación Mexicana de Mastología; Asociación Mexicana de Hematooncología Pediátrica; la Sociedad Mexicana de Urología y la Academia Mexicana de Cirugía, entre otras.

Para cumplir con el deber de la SMeO de garantizar la representatividad a lo largo toda la República, se colaboró con los 27 capítulos y sus representantes en las diferentes ciudades de nuestro país.

Con el fin de mantener una imagen actual, se modernizó el logotipo y el sitio web.

Acordes al compromiso de la SMeO con sus socios, se incorporaron nuevos beneficios: servicio de asesoría médico legal; suscripción a la revista: *Annals of Surgical Oncology*.

En base a la transparencia con la que históricamente se ha manejado nuestra Sociedad en las finanzas, se llevó a cabo la Auditoría contable 2012-2013, misma que está en orden, sin deudas y a su disposición en las oficinas de nuestra Sede.

Para unificar los criterios de administración interna, se elaboró el Manual de Operaciones y Procedimientos.

Todo crecimiento implica también mejoría en la infraestructura y áreas físicas para poder cumplir con eficiencia todas las actividades que la Sociedad realiza. Por esto, afortunadamente se pudo concretar la adquisición de nuevas instalaciones.

Estas oficinas, ofrecen un espacio más amplio, cómodo y moderno, acorde a los retos de nuestra creciente comunidad.

*Esta nueva sede, es un símbolo significativo de que la SMeO es una institución sana y vigorosa con alto prestigio y confiabilidad.*

*Este exitoso plan de trabajo, no hubiera sido posible sin el compromiso del equipo administrativo y colaboradores externos. A ellos, nuestro sincero agradecimiento porque han estado ahí, como verdaderos aliados.*

*Mi más profunda gratitud a todos los socios por su participación y su confianza. Ustedes son la verdadera esencia de la SMeO y son quienes le dan sentido a su existencia.*

*Finalmente, reitero mi agradecimiento a todos los miembros de la Mesa Directiva, al Equipo Administrativo de la Sociedad y a todos aquellos que directa o indirectamente*

*contribuyeron con su esfuerzo y trabajo para conducir con bien el trabajo realizado en estos 2 años que hoy terminan.*

*Nos vamos con la satisfacción de haber realizado nuestro mejor esfuerzo, con la nostalgia de dejar lo que se quiere, con la tranquilidad de dejar en buenas manos los destinos de nuestra Sociedad y con la confianza de que los que nos siguen fortalecerán aún más nuestra querida agrupación.*

*Y así, como una cadena de valiosos y fuertes eslabones, la SMeO, continúa escribiendo su historia...*

**Dr. Jorge Martínez-Cedillo**  
Presidente 2012-2013